

## Ciudad

“ Estamos preparados para asumir este importante desafío, es un nuevo comienzo para la educación pública en San Pedro, Santa Juana, Lota y Coronel. ”  
*Ramón Jara, director ejecutivo Slep Andalién Costa*

Cecilia Bastías Jerez  
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

CORONEL, LOTA, SANTA JUANA Y SAN PEDRO DE LA PAZ

# Profesores advierten dudas sobre infraestructura y deudas tras inicio de Slep Andalién Costa

Los establecimientos suman una matrícula de 20.101 alumnos en enseñanza básica y media. En los jardines infantiles cuentan con 1.378 alumnos.

Aunque desde el Slep Andalién Costa aseguran que se encuentran desde el 2 de enero de 2025 en plena concreción de un traspaso que califican de histórico, en el profesorado de las comunas pertenecientes a este territorio (Coronel, Lota, Santa Juana y San Pedro de la Paz), aún hay varias dudas y elementos que resolver.

El secretario general del Colegio de Profesores Biobío, Aníbal Navarrete, expuso que “hemos tenido dificultades, de hecho en el cierre del año estuvimos viendo unos temas relacionados con lo que ocurría en Santa Juana, con algunas deudas pendientes a los profesores, donde se está buscando una fórmula para que permita poder subsanar los problemas existentes”.

El dirigente también mencionó la situación problemática de Lota que se arrastra hace mucho tiempo. “Obviamente este traspaso ha generado conflicto (...) no es un proceso sencillo, tampoco es un proceso tranquilo, porque se había mucha incertidumbre en torno a lo que es la experiencia laboral de los profesores y profesoras del servicio. Considerando que la experiencia que tenemos con Andalién Sur no es la más positiva”, expuso el dirigente haciendo la comparación entre ambos Servicios Locales de Educación Pública.

Desde el Colegio de Profesores, han estado permanentemente preocupados del proceso de traspaso a lo largo del 2024. “También tuvimos diferentes reuniones con el Slep, con el director ejecutivo y su equipo, donde estuvimos analizando las circunstancias y procurando poder defender y cuidar el trabajo de los docentes”, indicó Navarrete.

Otro problema del cual alertan desde el Colegio de Profesores es el déficit de infraestructura. “Estamos asumiendo en cierta forma que un nuevo servicio como Andalién Costa va a hacerse cargo de escuelas que están con construcciones bajo la normativa del año 80”, comentó Aníbal Navarrete.

En el caso de Lota, al Magisterio les preocupa, sobre todo, lo que tiene que ver con las deudas pendientes que son bastante altas, y ya ha ocurrido en otros Slep que no se han llegado fácilmente a un acuerdo respecto del pago de los recursos adeudados.

“Ahora cualquier relación en torno al trabajo la están resolviendo con el propio Slep, que está trabajando en función de las plantas que entregaron los municipios. Nosotros sabemos que siempre el primer año siguen y el segundo año empiezan los ajustes que son un poco más complejos”, co-

mentó Navarrete y, al ser consultado sobre los ajustes, indicó que se refería a despidos.

En tanto el dirigente del Colegio de Profesores Comunal Santa Juana, Mauricio Videla, detalló que “hay un temor que está ahí latente, pero más que temor es algo que nosotros tenemos que siempre estar salvaguardando como dirigentes”, planteó respecto de las posibilidades de que existan despidos al finalizar este período escolar.

“Se acaba de publicar la ley de reajuste y están todos viendo quién va a pagar, en este caso tendría que ser el Slep el que cancele los dineros. Tanto bonos e incentivos. De eso ya se le preguntó a Recursos Humanos del Slep. Y estamos esperando respuesta. La idea es que no supere los primeros días de enero”, mencionó Mauricio

Videla, respecto de las variadas dudas que aún tienen respecto del traspaso.

### Slep Andalién Costa

Desde el Servicio Local de Educación Pública Andalién Costa, indicaron que el 2 de enero de 2025 se marcó un momento histórico para Lota, Coronel, San Pedro de la Paz y Santa Juana, ya que se concretó el traspaso oficial de los 95 establecimientos de las Municipalidades al Servicio Local de Educación Pública Andalién Costa.

El director Ejecutivo, Ramón Jara, señaló que “estamos preparados para asumir este importante desafío, es un nuevo comienzo para la educación pública en San Pedro, Santa Juana, Lota y Coronel. Es una oportunidad para transformar las vidas de los estudiantes y construir un sistema educa-

tivo que responda a las necesidades reales de las comunidades”.

“Queremos generar las condiciones para mejorar la asistencia y para eso es necesario que las salas de clases sean atractivas para los alumnos. Tenemos que ser capaces de construir condiciones de aprendizaje motivadoras e incluir a las familias y a toda la comunidad escolar en el fortalecimiento de los aprendizajes”, establecieron desde el Slep Andalién Costa.

También existe un compromiso con la convivencia escolar, en un texto aseguran que “no solo queremos que nuestros establecimientos sean lugares donde se impartan conocimientos, sino espacios inclusivos y respetuosos. Para fomentar una convivencia armoniosa, desarrollaremos protocolos y capacitaciones para construir un entorno donde cada estudiante, docente y asistente se sienta valorado y respetado”.

Respecto a la infraestructura y mantenimiento, donde existe preocupación de parte de los docentes, se estableció que “se abrieron licitaciones de gasfitería, mantenimiento y electricidad de manera que se puedan realizar trabajos en enero y febrero para poder realizar una apertura adecuada del año escolar 2025”.

Además, se dio a conocer que el Slep Andalién Costa cuenta con una Unidad de Infraestructura y Mantenimiento integrada por profesionales con experiencia en el área de mantenimiento de establecimientos educacionales.

“Durante el 2024 se realizó una visita a todas las escuelas, liceos y jardines infantiles por parte del equipo para identificar temas críticos y armar una agenda a corto y largo plazo”, indicaron a través de un comunicado.

### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: SLEP ANDALIÉN COSTA